

Regierungsratsbeschluss

vom 20. Februar 2024

Nr. 2024/211

Lebensraum Dünnern, Hochwasserschutz und Aufwertung: Haltung des Solothurner Regierungsrates zur koordinierten Stellungnahme des Bundesamtes für Umwelt zu den Projektänderungen vom Dezember 2022
Schreiben an das Eidg. Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK, Bern

1. Erwägungen

Der Kantonsrat hat mit Beschluss Nr. A 0117/2022 vom 22. März 2023 den Auftrag «Projekt Hochwasserschutz Dünnern: Variante Fokus Hochwasserschutz» erheblich erklärt und den Regierungsrat beauftragt, das Projekt «Lebensraum Dünnern» wie folgt weiterzuentwickeln:

- Die Hot-Spots in Oensingen, Oberbuchsiten und Hägendorf werden gemäss den der regierungsrätlichen Stellungnahme beigelegten Plananpassungen ausgestaltet.
- Die neuen flachen Uferböschungen werden gemäss beigelegtem Normprofil so ausgestaltet, dass der obere Bereich als extensive landwirtschaftliche Nutzfläche bewirtschaftet werden kann.
- Das Flurwegnetz entlang der Dünnern wird im Rahmen der Folgeplanungen so optimiert, dass gegenüber dem heutigen Zustand zusätzliche landwirtschaftliche Nutzfläche entsteht.
- Die oben beschriebenen Anpassungen werden im Richtplanverfahren verankert. Vorbehalten bleiben die zum Zeitpunkt der Genehmigung der Folgeplanungen geltenden rechtlichen Rahmenbedingungen.

Gestützt auf diesen politischen Auftrag wurden dem Bundesamt für Umwelt (BAFU) am 17. Mai 2023 Projektänderungen zur Stellungnahme eingereicht. Am 3. November 2023 nahm das BAFU grundsätzlich positiv Stellung mit Ausnahme einer abschlägigen Antwort zu der geplanten Waldumlegung «Neumatten» Oberbuchsiten. Wir sehen uns deshalb veranlasst, dem Bundesrat zu beantragen, die abschlägige Stellungnahme der Abteilung Wald nochmals zu prüfen oder in Aussicht zu stellen, dass in einem späteren planungsrechtlichen Rodungsverfahren das BAFU trotz negativer Anhörung eine positive Beurteilung durch die zuständige kantonale Leitbehörde akzeptieren würde.

2. Beschluss

Auf Antrag des Bau- und Justizdepartementes wird das Schreiben an das Eidg. Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK beschlossen.



Andreas Eng
Staatschreiber

Beilage

Schreiben an das UVEK vom 20. Februar 2024

Verteiler

Bau- und Justizdepartement, Regierungsrätin Sandra Kolly
Volkswirtschaftsdepartement, Regierungsrätin Brigit Wyss
Amt für Umwelt, Gabriel Zenklusen
Amt für Wald, Jagd und Fischerei, Rolf Manser
Parlamentsdienste
Bundesamt für Umwelt BAFU, Direktorin Katrin Schneeberger, 3003 Bern